

Publié

Tout pour des moments comme celui-là.

www.lufthansa.fr



Luft

Faire de Nouvelobs.com votre page d'accueil

Ajouter Nouvelobs.com



► Forums en direct  
Agenda des prochains thèmes et rendez-vous avec nos invités

► Revues de presse  
Tour d'horizon de la presse française et internationale

► Emploi  
Moteur de recherche Plus de 50000 offres d'emploi actualisées

► Météo  
Les prévisions à cinq jours dans votre ville et précipitations

Edition  
En temps réel 

Mardi 23 mai 2006 - 9h41

Rechercher

Sur le site

Sur le web

OK

## La une

### Actualités

- International
- Europe
- Politique
- Clearstream
- Immigration
- Économie
- Médias
- Société
- Spécial Prisons
- Social
- Culture
- Spécial Cannes
- Sport
- Football
- Sciences
- Multimédia
- People
- Galleries photos
- Infographies
- Vidéos
- Débats
- Blogs
- Revue de presse
- Commentaires
- Forums en direct
- Sondage :
- L'adhésion de la Turquie à l'UE
- Dossiers
- Espace abonnés
- Mots croisés
- Sudoku

### Conso

- Quotidien Auto
- Mode & Beauté
- Immobilier
- Prix du m<sup>2</sup>
- Prix du locatif
- Annonces
- Achat spectacles
- Shopping
- Boutique DVD
- High-Tech
- Recherches
- Emploi
- Formation
- Enseignement
- Santé - Nutrition

# Des os de Christophe Colomb enterrés à Séville, selon des chercheurs espagnols --par Daniel Wools--

AP | 19.05.06 | 20:20

PW806-0519061122

MADRID (AP) -- Une équipe de chercheurs espagnols affirme avoir résolu une querelle vieille d'un siècle, sur le squelette de Christophe Colomb: d'après eux, les os du découvreur du Nouveau Monde se trouvent bien enterrés à Séville (Espagne), alors que la République dominicaine le revendique également. Une équipe de légistes dirigées par le généticien José Antonio Lorente, de l'Université de Grenade, a comparé l'ADN de fragments d'os que l'Espagne dit appartenir à l'explorateur, inhumés dans une cathédrale de Séville, avec l'ADN de ce que l'on sait avec certitude être la dépouille du frère de l'explorateur, Diego. Et le résultat est concluant, a expliqué l'historien Martial Castro, à l'origine de ce projet lancé en 2002, à la veille du 500ème anniversaire de la mort de Christophe Colomb: l'ADN mitochondrial est identique. Depuis des années, Martial Castro tente en vain de convaincre les autorités dominicaines d'ouvrir un monument de Saint-Domingue qui abriterait les restes de l'explorateur, afin de procéder aux mêmes analyses.

Car si les chercheurs sont convaincus désormais que les os de Séville sont bien ceux de Christophe Colomb, cela n'empêcherait pas que ceux de Saint-Domingue soit également authentiques: la dépouille du découvreur a changé de tombe fréquemment après sa mort, et la tombe de Saint-Domingue pourrait bien abriter une partie de son squelette. "Nous ne savons pas ce qu'il y a là-dedans", a ajouté Martial Castro. Christophe Colomb, qui arriva en 1492 sur l'île d'Hispaniola (aujourd'hui Haïti/République dominicaine), est mort le 20 mai 1506 à Valladolid. Trois ans plus tard, sa dépouille était transférée au monastère de La Cartuja, près de Séville. Puis en 1537, elle partait pour les Amériques, pour y être inhumée comme en rêvait leur découvreur, à la cathédrale de Saint-Domingue. Où elle resta jusqu'en

## L'essentiel

- DEFENSE MILITAIRE  
Le bouclier antimissile US déployé en Europe ?
- MONTENEGRO  
L'OSCE valide le référendum sur l'indépendance
- CATASTROPHE AERIE  
Crash en mer Noire : une boîte noire retrouvée
- PAYS-BAS  
Poursuites contre une vidéo parodiant Auschwitz
- IRLANDE DU NORD  
Le gouvernement d'union échoue
- ANGLETERRE  
Un couple homo abuse d'enfants placés
- CHYPRE  
Victoire des communistes de Tassos Papadopoulos
- ESPAGNE  
Zapatero prêt à entamer le dialogue avec ETA
- HAUT-RHIN  
Europe : Chirac "entend" les "interrogations"
- BELGIQUE  
Viol d'un garçon de 8 ans par deux autres garçonnets

## Les débats

- Etes-vous d'accord avec de nouvelles avancées dans l'intégration européenne, ou, au contraire, pensez-vous que l'autonomie des nations doit être renforcée ?

## Galleries photos



**Loisirs**

Tour du monde  
Arts&Spectacles  
Séances Cinéma  
Livres  
Rencontres

**Alertes**

Newsletters

**Le kiosque**

le nouvel  
**Observateur**  
**TéléCinéObs**  
**ParisObs**  
**Challenges**  
**Sciences & Avenir**  
**Anciens numéros**

**S'abonner**

Aux magazines  
Aux guides

**Archives**

Toute la  
recherche

**Calculez...**

Vos rentes  
Votre retraite  
Votre salaire

**Services**

Traducteur  
Agenda  
Email@clubobs.com  
Météo à 5 jours

**Contacts**

Publicité  
Nous écrire  
Favoris  
Plan du site  
Index

**RSS** Europe  
**RSS** A la Une

1795, lorsqu'Hispaniola passa de la France à l'Espagne, cette dernière décidant de ne pas laisser la dépouille de son illustre ressortissant entre des mains étrangères.

Le périple de Colomb recommença donc: des restes qu'on pensait être les siens embarquèrent pour Cuba, puis pour Séville en 1898 lorsqu'éclata la guerre américano-espagnole.

Pourtant, en 1877, des excavations dans la cathédrale de Saint-Domingue mirent au jour une boîte en métal contenant des os et portant l'inscription: "don Cristobal Colon, homme illustre et distingué". D'où l'affirmation des Dominicains, qui tient à ce jour, que les Espagnols avaient emmené le "mauvais corps" en 1795...

En attendant, l'équipe de Castro poursuit ses recherches ADN pour tenter de percer un autre des mystères entourant Christophe Colomb: son pays d'origine. Si on le considère généralement comme Génois, une autre théorie le donne pour catalan... Les analyses génétiques battent donc leur plein, entre les "Colom" de Catalogne et les "Colombo" italiens. AP

■ Le Monténégro choisit l'indépendance

■ Afflux de clandestins aux Canaries

■ Un avocat ouvre le feu au Conseil d'Etat turc

■ Le sommet UE-Amérique Latine

■ Villepin rencontre Tony Blair au 10 Downing Street

■ Célébration de la Journée de l'Europe

▼ PUBLICITÉ ▼



Envoyer cet article à un(e) ami(e)



Imprimer cet article



Translate this article

▲ Haut de page

© Le Nouvel Observateur

Conformément à la loi "Informatique et Liberté" n° 78-17 du 6 janvier 1978 relative à l'informatique, aux fichiers et aux libertés, nous nous engageons les personnes qui fournissent des données nominatives sur notre site de leurs droits, notamment de leur droit d'accès et de rectification nominatives. Nous nous engageons à prendre toutes précautions afin de préserver la sécurité de ces informations et notamment empêcher qu'elles ne soient déformées, endommagées ou communiquées à des tiers.

[Syndication RSS 2.0](#)

Usage strictement personnel. L'utilisateur du site reconnaît avoir pris connaissance de la [licence](#) de droits d'usage, en accepter et en respecter les dispositions.

Droits de [reproduction](#) et de [diffusion](#) réservés © Le Nouvel Observateur

La fréquentation de ce site est contrôlée et certifiée par [Diffusion Contrôlée](#)